



Corresponder con resultados a la confianza del pueblo



A ello exhortó el Primer Ministro cubano en un encuentro reciente con los gobernadores, que tuvo como escenario el Palacio de la Revolución y puso especial énfasis en las orientaciones presentadas en el Consejo de Ministros para incrementar las acciones de regulación y enfrentamiento a los precios abusivos

Yudy Castro Morales, 3 de Abril de 2023

Cualquier decisión que impacte de manera positiva en el bienestar de la población hay que tomarla sin vacilar, y la confianza del pueblo en sus representantes tiene que ser correspondida con resultados, aseguró el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en un encuentro reciente con los gobernadores, que tuvo como escenario el Palacio de la Revolución.

«No se puede dejar para mañana lo que podemos hacer hoy, y hay que exigirle más a toda la cadena de mando. Hay un nivel alto de entrega y sacrificio de cuadros principales, pero, a veces, quien tiene que estar todos los días incidiendo en determinados temas, no hace lo mismo.

«No logramos nada con que los cuadros principales estén rodilla en tierra, si los demás no están con el mismo sistema, con el mismo nivel de compromiso y de convencimiento de la responsabilidad que les asiste con el pueblo y con la solución de los problemas», sentenció el Jefe de Gobierno durante el intercambio, el cual puso especial énfasis en las orientaciones presentadas en el Consejo de Ministros para incrementar las acciones dirigidas a regular y enfrentar los precios abusivos.

Urge que las direcciones de Finanzas y Precios, como rectoras de la actividad en municipios y provincias, desempeñen las funciones que les corresponden, pues hoy se hacen acciones en los territorios sin el asesoramiento de los especialistas, señaló la titular del ramo, Meisi Bolaños Weiss.

Y otro papel rector que no se está jugando en los municipios es «el control al control». Hay serios problemas en la inspección a los precios, y en la transformación de esa realidad resultan imprescindibles la labor de las estructuras locales y la exigencia de las administraciones a ese nivel, subrayó la Ministra.

Se trata, según orientó, de identificar en cada territorio aquellos productos y servicios que más quejas de la población suscitan y que más impacto tienen, y esos hay que regularlos a través de la

concertación, con un llamado a la empresa, a la mipyme y al trabajador por cuenta propia para que hagan una revisión integral de sus precios.

En ese sentido, mencionó, entre otras actividades, la comercialización de productos agropecuarios, la gastronomía ligera, panadería y dulcería, el expendio de productos listos para la venta (refrescos, aguas, jugos, maltas, confituras...), así como servicios asociados a la construcción, el transporte, la fabricación de muebles y bienes varios, útiles para el hogar, y el arreglo y reparación de enseres y equipos electrodomésticos.

También existen otros incentivos que, al decir de Bolaños Weiss, pueden aplicarse en los territorios para incidir en los precios. En primer lugar, está el mercado, porque estar ubicado en un espacio de alta concentración de personal es un elemento a tener en cuenta. También puede implementarse una disminución de las tarifas de arrendamiento, así como bonificaciones del impuesto sobre ventas, algo que no se emplea suficientemente en los territorios.

La titular de Finanzas y Precios habló, además, de buenas experiencias que podrían generalizarse, como la vinculación directa de los sectores de Salud y Educación con formas productivas, de modo que la distribución y la comercialización de suministros sean más seguras y estables, y permitan concertar precios. Y en el consumo social, apuntó, también hay que ir a una revisión de las tasas de margen comercial de las empresas estatales.

A estas orientaciones, significó, que no constituyen una fórmula única, se suma el trabajo desplegado por el Consejo Técnico Asesor del Ministerio en la elaboración de la metodología de la ficha de precio, que será el hilo conductor desde las direcciones de Finanzas, las áreas económicas de las unidades presupuestadas y las empresas para conducir la formación de precios.

Finalmente, Meisi Bolaños enfatizó en la necesidad de aumentar el rigor en las medidas contra aquellos que aplican precios abusivos y especulativos, dígase el cierre de establecimientos, el decomiso, y el control del cobro de las multas de altas cuantías; todo eso en aras de hacer efectivo y sostenible el enfrentamiento, tal como demanda y merece la población.

BUSCAR PRIMERO EN LOS MUNICIPIOS LAS SOLUCIONES

Consciente del éxito rotundo de las elecciones y del impacto positivo que en ello tuvo el intercambio directo con el pueblo en el corazón de muchas comunidades, expectativas y urgencias adentro, el Primer Ministro reiteró que lo vivido reafirma la necesidad de fortalecer el trabajo en el municipio.

En muchos casos, comentó, la mitad de los problemas tuvieron solución en el periodo en que se desarrollaron los recorridos, lo que evidencia que la capacidad para resolverlos estaba allí, en los propios territorios.

No en vano la agenda de la reunión, que contó con la participación de vice primeros ministros y jefes de varias carteras, incluyó la puntualización de las medidas organizativas para las visitas gubernamentales, las que se realizarán bajo el principio de quitar trabas, impulsar planes y tareas y enseñar haciendo, en vínculo permanente con el pueblo.

Sobre la marcha de la reestructuración de las administraciones locales también se debatió con los gobernadores, a partir de la máxima de no crecer, sino reajustar, y precisar con total claridad las funciones y atribuciones de cada cargo.

Fue abordada, de igual manera, la compleja situación de los combustibles, escenario que, en palabras del Jefe de Gobierno, obliga a ser más exigentes y estrictos en la organización y el control, a establecer prioridades dentro de las prioridades, y a definir estrategias oportunamente.

Hacia las conclusiones, Marrero Cruz volvió sobre la producción de alimentos, tema prioritario que demanda, entre otras acciones, actualizar los indicadores de la agricultura urbana, suburbana y familiar, y desarrollar iniciativas concretas que motiven a las personas a sembrar y criar en sus patios.

En cuanto al programa de medicina natural y tradicional, el cual adquiere mayor protagonismo ante las fuertes limitaciones con los medicamentos, orientó la creación de organopónicos solo para esto, y la rehabilitación de laboratorios.

Respecto a los cuadros, en particular la figura del intendente, vital en el propósito de robustecer la gestión de los municipios, el Primer Ministro insistió en dignificar cada vez más su labor para que la población lo reconozca y apoye.

A su juicio, «tenemos que establecer como sistema de trabajo el de un Gobierno en la calle, junto al pueblo, transmitiendo confianza y seguridad de que de este contexto adverso saldremos victoriosos».

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución